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市场上兴起
的高山蔬菜带热
一波又一波的价
格战，尽管要价
轻奢，不少注重
健康与安全的消
费者仍心甘情愿
为 此 埋 单 。 那
么，本地菜农能
否分得一份羹？

□见习记者 应柳依

本地菜量高价低
日前，天空下着瓢泼大雨，西城

街道旺海蔬菜专业合作社的菜棚子

里，有位赤着泥脚丫、肤色黝黑的中

年男子正猫腰巡察，时不时地摆弄

着心爱的“小伙计”们。见有人来

访，中年男子直起身走出菜棚，同行

的市农林局经济特产站工作人员杨

忠秋介绍，他就是陈东海。

陈东海来自丽水景宁，十多年

前来我市，凭着一身种植技术，在这

片土地里孕育了不少蔬菜瓜果，并

靠此养家糊口站稳了脚跟。如今，

他是西城禾园蔬菜专业合作社的一

员，同时作为技术骨干常为其他农

户丰产而出谋划策。

一说起蔬菜种植，看起来老实

腼腆的陈东海也变得口若悬河：“基

地建于 2013 年，现有 200 多亩，主

种白菜等应季瓜果蔬菜，种植规模

虽在全市不一定最大，产量却是数

一数二的，年产值达50来万元。”

杨忠秋接过话茬：“就说黄瓜

吧，他家一季能出七八千斤，高产品

质好，市场反响很不错。”正如杨忠

秋所说，种植瓜果蔬菜，陈东海自有

独门秘诀，针对有些瓜类易得枯萎

病导致土壤无法种植其它农作物等

问题，他研究出嫁接的小妙招应对，

从“根”源上保护土壤不受侵害。

正因高产，旺海蔬菜打入我市菜场

后，迅速拉低了整个市场售价，有的

蔬菜直接被拉低至半价，让市民既

买到了实惠，又多了选择。

高山菜受捧种植遇难
目前，该合作社出品的蔬菜虽

不愁销路，但相比市场上日渐兴起

的高山蔬菜，价格上却明显处于劣

势。陈东海也想突破瓶颈，但心有

余悸：“几年前，有人在历山跟八字

墙山后胡村等地试种过高山蔬菜，

但效益不好，没钱赚，自然大伙的热

情也随之退散。”

陈东海分析，高山蔬菜种植失

败的原因之一是季节的限制跟交通

运输的不便。海拔 500 米以上，夏

季种植气温低，产量比平原大，可在

天寒地冻的秋冬就容易颗粒无收，

加上山高路又陡，汽车难通行，运

输、人工成本随之增加，算笔账，很

多人就退缩了。而杨忠秋则表示，

出现此类现象的主因还是在于大额

投资者奇缺和产业链不够完善。

可是说到高山蔬菜，我市却有不

少“铁粉”，李女士就是其一。“高山蔬

菜的口感比一般蔬菜清香，外形也不

同，像小番茄就保留着我们小时候记

忆里最原始的淳朴形态。当然，最重

要的是天然无污染，给孩子老人吃着

也放心，虽然价格略高，但也值。”李

女士说，因为找不到本地高山绿色蔬

菜，她找上景宁一家合作社，每周为

其输送一次，每次 8 个品种 5kg 左

右，全年套餐价7980元。

政企农联手助技术落地
对此，市农林局农产品质量安

全监管科科长王海介绍，高山蔬菜

要达到至少无公害农产品标准，相

对要求较严格，食材需要通过检验

确保农药残留度合乎标准。

“蔬菜一旦搭上高山、绿色，瞬

间变高端，价格也能翻四五倍。近

来我市周边涌现的高山种植基地日

趋专业，全面配备专业的管理员、监

督员及农业技术指导人员，驻点负

责看护、耕作、防治虫害等各项工

作；又自建专业冷链物流为客户配

送。”王海说，类似成熟运营模式值

得我市种植户效仿，对于之前失败

的高山种植经历，也许可以学习运

用一系列的会员折扣政策来加大销

量降低成本，巩固一种长效的合作

关系。

“我们希望未来的发展模式是

在政府组织抱团生态农业生产单

位，有资本的企业家能投入建设资

金支持，使销售蔬菜能达到安全追

溯，从源头把控，能让消费者明明白

白地知道农产品的产地、用药用量、

生长周期、负责人员等，这样不仅消

费者放心，我们也省心。”王海对于

我市未来的蔬菜发展满是期许。

如今，许多市民近距离出行都已

经习惯采用环保便捷的公共自行车，

不过很快，人们的出行方式又将增添

一种全新的方式——出发前就近租一

辆电动车，到达终点后将其交还给附

近的站点。近日，记者从浙江易驹新

能源汽车科技有限公司永康分公司了

解到，该公司打造的电动汽车出租站

点分布和运营规划方案已启动，一期

300 辆电动汽车将正式投入使用，届

时电动汽车将成为我市公共交通的重

要组成部分。

“电动汽车分时租赁运营模式，在

杭州等大城市非常成熟，特别是环西

湖区域。现在随着我市汽车保有量不

断增加，市民出行的方式正在逐渐发

生变化，具有环保节能优势的电动汽

车无疑将成为微公交系统中崛起的异

军。”易驹公司负责人徐杰全说。

据悉，易驹公司于 2012 年开始着

手新能源汽车与运营服务研究，并自

主开发新能源汽车运营服务网络软

件。此前，该公司已在五金城进行试

点，设立租赁站点、停车场，已积累大

量新能源汽车租赁经验。

徐杰全表示，近几年，我国正在积

极推动电动汽车民用化过程，预计

2020 年电动汽车年销量将达 300 万

辆，现阶段首先放量增长的是政府重

点支持的出租车、公交车、环卫车和公

务用车。

目前，加快电动汽车进入交通体

系步伐的最大阻力在于充电基础设施

不够健全。今年 7 月，金华市已出台

《电动汽车充电基础设施建设管理实

施方案的通知》，到2020年前，全市将

新建各类专用充电站 30 余座、公共充

电站 22 座、充电桩 1.5 万个以上。另

外，我市新能源汽车推广方案细则很

快就会出台。

与此同时，易驹公司将在全市范

围内建设近百个充电站点，内设 1600

个充电桩，对于全年租赁使用电动汽

车的市民，易驹公司可免费上门安装

充电桩。

根据规划，易驹公司将在全市范

围内建起近百个电动汽车分时租赁站

点，其中我市闹市区、人口密集区 30

个，城郊结合部、工业区和乡镇 70 个，

方便市民出行时随时使用。

“相较于私家车和出租车，电动汽

车的出行费用显然更节省。”徐杰全算

了一笔账，目前易驹公司采用两种模

式为市民提供电动汽车使用服务，其

一为分时租赁模式，市民可在站点租

用电动汽车，随借随还，按照使用时间

长短进行收费；其二是全年租赁模式，

易驹公司还会上门免费安装充电桩，

只收取部分押金。

与公共自行车相比，电动汽车更

适合老年人、带孩子的父母或者市区

出行路途较远的市民使用，易驹公司

则为市民全程做好车身维修、电池维

护等服务。

同时，易驹公司竭诚欢迎各城乡

有环保理念的单位或个人加盟易驹新

能源汽车公共使用运营服务，推动我

市环保产业健康发展。

■延伸阅读

300辆微公交电动车
零租金推广

凭永康人身份证、驾驶证，新永

康人居住证，交押金 3000 元，保险费

维护费 4800 元/年，康迪微公交电动

汽车开回家。到浙江易驹公司门店

（五金西路 68 号）即可报名办理（限

300 名）。

四面环山曾是外出屏障
如今成为经济发展源泉

平田民宿渐露雏形

□记者 吕高攀

近日，喜欢爬山的市民陈先生绕过百尖

山惊奇地发现，短短几月不见，江南街道平

田村已发生翻天覆地的变化，原本老旧的土

墙老屋不见了踪影，映入眼帘的是火热的农

房改造现场，新建房整齐排列。“居然这么大

手笔，以后来爬山还可以到村里吃顿农家乐

土菜了。”陈先生觉得挺不可思议。

“近来，许多人被外地成熟的民宿产业

吸引，在那长期租借民房，享受自然、安静、

悠闲的农家慢生活。依托先天自然优势，平

田村有能力将更多这样的市民留在本地。”

该村村民委员会主任张桂军信心满满。

四面环山，曾是平田村村民外出的屏

障，如今这些的自然环境却成为村民发展民

宿经济的信心源泉之一。站在农房改造现

场，四面是葱郁的树木，习习凉风吹散了阳

光中的暑气，十分怡人。

据悉，该村今年开始实施整体搬迁的农

房改造计划，老村位置的旧房全部拆除，在

位置更好的山腰处重新规划新址，建起统一

“格式”的新房。在农房改造的基础上，张桂

军心中有一幅更加美丽的画卷，利用先天优

美的自然环境，不仅要让村民回归乡村，更

要吸引城里人到这里来享受休闲时光。

今年 6 月，村民颜跃香将老屋置换成现

在的新房，仅仅过去三个月，站在即将结顶

的新房前，她侃侃而谈：“新房整体结构是4.5

层，二、三楼都被规划为拥有独立卫生间的

大房间，留给前来享受农家慢生活的市民。”

与颜跃香一样，现在 169 位平田村村民

的想法出奇一致，62幢新房的结构已规划出

未来民宿产业的雏形，他们将逐渐把独有的

自然财富变成真正的“金山”。

眼看新房项目基本落成，张桂军脑中更

宏伟的规划开始酝酿。接下来，依托山上的

水库，整个村将会打造一个完整的水系，潺

潺溪流从村中经过，山凹处可以蓄起水；山

麓上建起在密林中穿行的游步道，让人们可

以健身吸氧；重新规划利用集体土地，打造

可以“领养”的蔬菜农场。

搭上绿色秒变高端，要价翻倍“铁粉”拥护

高山蔬菜能否摆上城市居民餐桌

易驹300辆电动微公交投入运营
凭永康人身份证驾驶证、新永康人居住证可开车回家

陈东海妻子正在收获自种蔬菜陈东海妻子正在收获自种蔬菜。。


